

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Semana de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »

PAJO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1'25 »

AÑO VI

—Gerona— JUEVES 29 de Septiembre de 1898—

179

PENSIONADO DE LA INMACULADA CONCEPCION

CALLE DE LA CLAVERIA NUM. 12

y

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

—Plaza de la Merced—

á cargo de los

HERMANOS MARISTAS

GERONA

El cuadro de notas obtenidas en los exámenes oficiales del Instituto por los alumnos concurrentes á este establecimiento, que se halla expuesto en la Secretaría del mismo y á disposición de cuantos deseen cerciorarse es el mejor elogio de los resultados obtenidos por el sistema aplicado.

Desde el día primero del actual se hallan abiertas las clases de **primera enseñanza y Comercio**.

Para los alumnos que cursan la **segunda enseñanza** empezará el curso el día 15 del corriente encargándoles la Dirección de escribir la matricula que se soliciten.

Se admiten: **pensionistas, medio pensionistas vigilados y externos**.

Para más detalles pidanse prospectos.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

(Albareda 15, Gerona)

DIRIGIDO POR LA PROFESORA SUPERIOR

D.ª M.ª de la Estrella Noguer Taberner

Enseñanza de Párvulas, Elemental y superior

CONFERENCIAS ESPECIALES

Preparación para el Magisterio con arreglo á los programas de la Normal de Barcelona.

Clases extraordinarias de Francés, Dibujo, Pintura al esmalte, al oleo, tandimio bordado etc. etc. Corte y confección de vestidos. Solfeo, piano y canto.

Bordados artísticos en blanco, sedas y oro por los procedimientos relevado dorsal anaglífico y sobrepuesto al relieve.

Se admiten pensionistas y medio pensionistas.

Se necesita un aprendiz en esta imprenta.

FUMADORES

¿Teneis gusto en fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



ALERTA

Con la falsificación.

Seccion religiosa

Santo de mañana

San Gerónimo

Cuarenta Horas

Iglesia de San Felis

Solo palabras!

Estos días viene la prensa de Madrid publicando declaraciones de nuestros prohombres de la política.

Verdaderamente que es curioso lo que pasa en este país llamado por no recordamos quién, el país de los viceversas.

Se convocaron las Cortes al objeto de discutir la autorización solicitada por el Gobierno para ceder territorios y reconocer soberanía, y por razones de prudencia ministerial, que nadie se explica satisfactoriamente, permanecieron mudos muchos de los que debie-

ron hablar y dejaron que aquella autorización se concediese sin examinar detenidamente sus fundamentos y las causas que originaron la pérdida de nuestro imperio colonial. Y después de cerrado el Parlamento, los mismos que sellaron sus labios y dejaron pasar sin protesta la conducta del Gobierno se apresuran á aprovechar cualquiera ocasión, aunque sea traída por los cables, para dar á conocer sus opiniones sobre los sucesos de actualidad y para juzgar á los que en ellos han intervenido últimamente, sin apercibirse de que al proceder así incurren en contradicción imperdonable.

Que hable el señor Canalejas que supo colocarse en tiempo oportuno á honesta distancia del gobierno, previendo quizás las desdichas en que se iba á ver envuelto, y de las que no quería ser partícipe, es natural y lógico porque el señor Canalejas ha expuesto en las Cortes sus juicios sobre la guerra en forma tan clara y precisa y tan cruel, como no lo hubiera hecho un adversario de la situación. Pero que hablen ahora los hombres que, rindiéndose á los convencionalismos de nuestra política, coadyuvaron con su benevolencia y su silencio á la obra del Gobierno actual y del conservador compartiendo con ellos aunque no quieran las responsabilidades de sus fracasos, y que hablen con la desenvoltura y la arrogancia que lo hacen en los periódicos después de haber guardado silencio en las Cortes, es tan anómalo

que solo es un país donde todo sucede al revés de como debía suceder, puede pasar.

Los que entienden que el Gobierno no ha sabido utilizar los elementos de que disponía para evitar tantos desastres como la nación ha sufrido, y creen por consiguiente que el mayor responsable de ellos es el ministerio actual, han debido decirlo muy alto en las Cortes, como lo hizo, refiriéndose á los generales que han mandado los ejércitos de Cuba, Filipinas y Puerto Rico el conde de las Almenas, así estarían capacitados para completar, ante el país, el análisis de los sucesos ya que la prematura suspensión de las Cortes no les consintió terminar su trabajo y su estudio.

Con palabras solamente no iremos á ninguna parte.

VOX POPULI

Las ideas autonomistas van extendiéndose como mancha de aceite por todo el mundo.

Escriben de Lisboa que llama al extraordinariamente la atención el lenguaje de la prensa de Mozambique, la cual en vista de las miras ambiciosas de los ingleses sobre aquel territorio, encarece la conveniencia de que Portugal otorgue la autonomía á sus colonias africanas, recordando que por no conceder tiempo España el régimen autónómico á las Antillas, estas han caído en poder de los Estados Unidos.

Dicen además que allí se recibirán con

entusiasmo las libertades autonómicas bajo la bandera portuguesa, y que, poniéndose término á las intrigas de algunos Estados europeos, las colonias adquirirían seguramente gran prosperidad.

Es de advertir que en la provincia de Angola se han observado en diferentes ocasiones tendencias análogas, incluso por parte de los Municipios donde ha tenido muchas veces mayoría el partido republicano.

Si Portugal no accede á lo que le piden las colonias, sembrará la semente de graves desórdenes para el porvenir, cuyo desenlace será forzosamente la independencia de sus posesiones ó la anexión de las mismas á otra potencia que les dé garantías y atienda sus quejas.

Cuando un pueblo tiene suficiente personalidad, y sus intereses se ven comprometidos en manos de administradores ineptos ó chanchulleos, cuidadosos solamente de su provecho, nada le detiene en su camino de regeneración y alguna vez ceja en sus aspiraciones es para tomar nueva fuerza ó nuevos derroteros.

Páginas de la Historia

Conquista de Zahara

30 de Septiembre de 1407

En 1405 el rey granadino, Mohammed VI, hizo varias excursiones por los dominios que el monarca de Castilla tenía en la frontera, del reino de Murcia, violando así la tregua pactada con don Enrique III, el Doliente. Al suceder á este soberano el que la Historia señala con el nombre de don Juan II, las armas cristianas bnsaron á las del

de Granada para castigar su falta de lealtad. Desde entonces pelearon ambos enemigos, sin obtener ninguno de los dos grandes ventajas.

Para imprimir más actividad á la campaña, á mediados de 1407 se encargó de la dirección de los castellanos el infante don Ferrando, más tarde llamado el de Antequera por haber sido quien la arrebató á las armas musulmicas, y para desarrollar sus planes se trasladó a Sevilla donde organizó un ejército bastante respetable marchando después sobre Zahara, villa dominada por los moros y muy bien guarnecida y fortificada.

Rechazada por los defensores de la plaza la intimación hecha, don Fernando dispuso se emplazaran tres gruesas lombardas, y una vez derribada la única puerta que tenía la muralla, penetró en la villa la gente que mandaba Juan Alonso, de Baeza, y detrás la de Pedro Alonso de Escalante, trabándose en las calles corta, pero empeñada lucha. Los moros, al ver perdida su causa, depusieron sus armas y entregaron la plaza.

Mase Rodrigo

PEREGRINA HISTORIA

El «Posto» de San Francisco de California publica una peregrina historia según la cual en Alemania se ha fraguado el proyecto de enviar á las islas Filipinas buen número de buques mercantes cargados de fusiles Mauser, cañones de campaña sistema Krupp y otras clases de material de guerra para armar la friolera de 150.000 filipinos, que bien adiestrados en el arte de la guerra atacarían en febrero próximo á los yanquis, los que de acuerdo con los informes dados por los agentes alemanes que recorren el archipiélago filipino, podrían desembarcar á lo sumo 50.000 hombres antes de que Aguinaldo pudiera dar un golpe de mano contra los 150.000.

El único medio que tiene el gobierno norteamericano despues de costada la historia el «Posto», de evitar grandes conflictos en las Filipinas es proceder cuanto mas aprisa mejor al desarme total de los insurrectos tagalos.

La historia del «Posto» es tan disparatada y absurda que solo la hemos apuntado por mera curiosidad y sin hacer sobre ella comentarios de ninguna género.

LA REPATRIACION

Telegramas particulares de la Habana afirman que la comisión americana fija hasta el 31 de Octubre próximo para ultimar la repatriación de los españoles, y que, atendiendo a las razones expuestas por nuestros comisionados, se ha dirigido una consulta á Mac.Kinley para ver si amplía el plazo.

Algún ministro aseguraba anoche que el gobierno no tiene noticia de tal apremio, añadiendo que los americanos han tenido esa exigencia respecto de Puerto Rico, donde la evacuación podrá quedar terminada dentro del mes de Octubre; pero respecto de Cuba, sería punto menos que imposible hacerla en tan angustioso plazo.

Para hacerse la repatriación en esta última isla con el plazo de un mes, y siendo el ejército de 100.000 hombres, próximamente, se necesitaría tener disponibles de 90 á 100 trasatlánticos y además las sumas necesarias para abonar los gastos ya calculados.

Aspira el gobierno á que la repatriación se haga en tres meses; realizando viajes sin interrupción los nueve vapores y otros seis convertidos en hospitales que tiene la Compañía Transatlántica dispuestos para este servicio.

Dicha Compañía debe presentar pronto el cuadro de marcha de sus vapores para ultimar el cálculo de los embarques.

El ministro de la Guerra insiste; y sobre esto ha dado nuevas instrucciones al general Blanco, en que cada vapor transporte solamente las fuerzas que cómodamente puedan venir en él, sean de 1.000 á 2.000 hombres, evitando en esta serie que la aglomeración sea germen de nuevas enfermedades.

Los vapores que vengán con patente suicia irán desde luego á los puertos que tienen lazareto; los de patente limpia al que se les designará á su salida de Cuba.

Se están ya preparando los hospitales para recibir á los enfermos. El ministerio de la Guerra ha aceptado los ofrecimientos de Barcelona, de Valencia y de Málaga, donde han sido cedidos diversos locales para hospitales provisionales, algunos de ellos hasta con servicio de camas.

En Barcelona podrán instalarse entre el Hospital militar y los provisionales unas 3.000 camas; en Valencia de 800 á 900 y otras tantas en Málaga. Entre estos hospitales y los demás que están ya habilitados, habrá capacidad para unos 8.000 enfermos.

Los soldados que regresen con enfermedad crónica serán enviados a sus casas, si así lo prefieren, para que puedan tener el más asiduo cuidado de sus familias.

Los demás ingresarán en los hospitales hasta la convalecencia; y al plazo de los tres meses de la repatriación, se calcula que podrán tener todos la necesaria asistencia.

El número de soldados enfermos en Cuba, según las últimas noticias es de 20.000.

—Los señores Romero Girón y Sagasta han celebrado una extensa conferencia, habiéndose ocupado especialmente de todo lo relativo á la repatriación.

En el ministerio de Ultramar se trabaja activamente para la resolución del expediente de la repatriación de Cuba y Puerto Rico.

El criterio del gobierno es el de restringir en lo posible la repatriación y atenerse exclusivamente á lo ley, por muy sensible que le sea apartarse de la equidad y de los sentimientos humanitarios.

Los decretos de 1890 y 1891 tienen el carácter de ley y por consiguiente á su espíritu y letra habrá de sujetarse el gobierno.

Sin embargo, y ante la posibilidad de interpretaciones erróneas, el asunto con el recordatorio de los decretos mencionados, pasará al Consejo de Estado para que dicte mine.

Era general la creencia de que este alto cuerpo consultivo resolvería el problema con oír solamente el parecer de su sección de Ultramar; pero ahora resulta que, según su constitución, el asunto tiene que dilucidarse en un pleno del mismo Consejo.

El gobierno, al llevar el particular al Consejo de Estado, persigue no sentar precedentes, pues si se acuerda, sin hacer previa consulta, la repatriación por cuenta del Estado de todos los funcionarios públicos y de otros individuos de nacionalidad española, reclamarían igual beneficio todos aquellos que en igualdad de circunstancias se encuentran actualmente en Cuba y Filipinas.

Dando cuenta de todo esto se ha telegrafado al capitán general de Puerto Rico, señor Macías.

Billar y sus accesorios casi nuevo, se vende en buenas condiciones. Para informes dirigirse a don José Norat.

Cronica

Importantísimo

Rogamos a los señores suscriptores que estén en descubierto con esta Administración, se pongan al corriente de pago, por todo el presente mes si no quieren sufrir interrupción en el recibo del periódico.

LA ADMINISTRACION.

En reemplazo de don Federico Romero, ha sido nombrado inspector de tercera clase de orden público, nuestro estimado amigo don Fidel Lell, á quien felicitamos.

El gobernador civil de Pontevedra, comunica que han desembarcado en Vigo los siguientes soldados repatriados, naturales de esta provincia:

Clemente Reyuat, de Lloret de Mar.

Eloy Lobi, de Ripoll.

José Massot, de Palau Sabardera.

Juan Serradell, Pedro Bosch Ventura y Valeriano Agudo Pintado, de esta ciudad

Juan Ayaia, de San Jorge Desvalls.

Francisco Guitart, de Portbou.

Gregorio Descaire, de Palmós.

José Albi, de Bagudá.

Antonio Descamps, José Mador y Jaime Ribas, de Figueras.

Juan Piña Vila, de Massanet de la Selva.

El sábado próximo, primero de octubre, se celebrará en el instituto provincial de segunda enseñanza, la solemne apertura del curso académico de 1898-99.

A propuesta del señor Gumbau el ayuntamiento acordó, en la sesión celebrada anoche, contribuir con cincuenta pesetas mensuales para auxiliar á los soldados repatriados.

Si no ocurre ninguna contratiempo al empresario, dentro de breves dias se nos facilitará para su publicación, la lista de los artistas que actuarán durante la temporada de ferias en nuestro elegante coliseo.

La lluvia de ayer ha refrescado en grado sumo la temperatura.

Al anochecer relampagueó por la parte de la montaña, notándose la presencia de algunas nubes.

Por el ministerio de la Gobernación han sido autorizados para imponer arbitrios extraordinarios, los ayuntamientos de San Lorenzo de la Muga, Bescanó, Montagut, Ordís, Corsá, San Esteban de Bús y Borrassá.

Por la Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico se ha publicado el cuadro de emigración é inmigración correspondiente al segundo trimestre del año actual.

Los emigrantes durante dicho período fueron 8.597, de ellos 1.986 hembras.

Salieron para Europa 882, para América 3.408, para Africa, 4.246, y para Asia y Oceanía 2.304. De estos emigrantes, 4.112 son agricultores.

La corriente de emigración se elevó á la cifra de 17.548.

Procedían de Europa 2.234, de Améri-

ca 8.718, de Africa 4.892 y de Asia y Oceanía 2.304. La mayor cifra de esta emigración corresponde á soldados de Cuba y Filipinas.

En Africa aparecen casi nivelados los dos datos estadísticos.

Para su aprobación han sido elevados al ministerio de la gobernación, los expedientes para imponer arbitrios extraordinarios presentados á este gobierno civil por los ayuntamientos de San Miguel de Cladells, Castell de Ampurdá, Sils, Campillonch, Caldas de Malavella, Rupit, Vallfogona, Altar, Belcaire, Quart y Mayá.

En Castelló de Ampurias se produjo ayer mañana un incendio en un almiar de hierba, propiedad del vecino de aquella villa, don Jaime Dalmau.

El incendio logróse extinguirle al poco rato gracias al inmediato funcionamiento de la bomba propiedad del ayuntamiento y del auxilio prestado por aquellos vecinos.

Las pérdidas materiales se calcula que no exceden de 250 pesetas.

Dice un colega de Figueras:

«Estamos en plena recolección de las uvas; sin embargo no tenemos noticia que se haya presentado en ninguna población de este país, como sucedía otros años, ninguna comisión de compradores en grandes partidas, ni del país ni forasteros. Es así que el precio de las uvas nos es desconocido, por ahora, ya que no le hay en ninguna parte como cosa fija y según clases».

Durante el mes de Octubre próximo celebrarán su feria anual las poblaciones siguientes:

Día 15 Ripoll y Camprodón.—18 Figueras, Hostalrich y Olet.—28 Peratallada.—29 Gerona.—Palafrugell, tercer domingo; Pontmajor, primer domingo; y La Selva, último domingo.

Todos los fumadores de gusto fuman el célebre papel Job, muy superior en todos conceptos á sus similares, se elabora con cáñamo nuevo exclusivamente y no entran en su composición trapos viejos ni otras materias nocivas á la salud que generalmente se emplean para la fabricación de los demás papeles de fumar. Esto explica que á pesar de ser el papel mas fino es también el mas fuerte y el mas higiénico. Se vende en libritos de 5, 10 y 15 céntimos engomado y sin engomar.

Dice «El Ampurdanés» de Figueras.

«En la mañana del lunes empezó a tronar amenazando una tempestad que no debía hacerse esperar, pero no vino».

Durante el día el tiempo varió repetidas veces, siempre amenazando lluvia, que si bien cayó en esta ciudad y en los pueblos inmediatos una cantidad tan pequeña que apenas lleve a apagar el polvo de las calles y caminos, en cambio en algunas poblaciones como Saa Lorenzo de la Muga, Terradas, Badella y algunas otras de la montaña, cayeron tan abundantes y fuertes chaparrones que motivaron una fuerte crecida, aunque momentánea, de los rios Muga y Manol.

La Compañía de Jesús ha publicado recientemente una estadística del personal de su orden.

Según dicha estadística, el personal de la Compañía de Jesús compéñese de 14.251 religiosos, a saber: 5.470 sacerdotes, 4.416 estudiantes—es decir, religiosos que, habiendo hecho los primeros votos no han si-

no admitida al sacerdocio—y 3 175 hermanas coadjutoras convertidas.
 Los jesuitas dividen el mundo en cinco grandes asistencias, a saber: Francia, Germania, Italia, España e Inglaterra, y cada una de estas está subdividida en provincias.

El plazo concedido para la presentación de expedientes solicitando autorización para establecer arbitrios extraordinarios, termina mañana.

En la iglesia parroquial de Santa Maria de Montesquiú, celebrará el domingo próximo, á las diez de la mañana, su primera misa, el reverendo don Juan B. Campalans y Cruells, al que apadrinarán en tan solemne acto, don Ramon Parramon Marti y doña Ana Espadaler de Parramon.

Agradecemos la atenta invitación que para asistir á dicho acto se nos ha remitido.

Hemos recibido el volumen de las composiciones premiadas en el certamen celebrado por la Asociación literaria de Gerona el próximo pasado año de 1897, vigésimo sexto de su instalación.

FINE CHAMPAGNE
 de
Pedro Domecq
 (Jerez de la Frontera)
 En el Café Norat se expende á 30 céntimos copita.

LA MARINA
 Fonda—Café y Restaurant de Juan Moré (antes Casa Peille).
 Plaza del Carril-6-Gerona.
 Grandes y lujosas habitaciones.
 Servicio á la carta y mesa redonda.

Precios económicos.
 En dicho establecimiento se vende á un precio baratísimo, un billar en buen estado con todos sus accesorios.

Se venden en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado.
 Dirigirse á la Administración de este periódico.

ESUMOSO DOMEQ
 (Champagne superior)
 De venta en el café Norat.
 Botella, 6 pesetas y media botella 3'50.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA
 Cambios del día 29 de septiembre de 1898

Interior	58'10
Exterior	65'00
Cubas 1886	63'62
Idem. 1890	51'50
Nortes	24'70
Francias	26'70

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	55'00
Isabel	58'00
Onzas	55'00
Monedas de 20 pesetas	54'00
Oro pequeño	50'00

CAMBIOS

Paris vista	67'00
Londres vista	39'75

CUPONES
 Vencimiento Julio 1898

Cubas 1898 y 1890	00'00
Exterior	60'00
Interior y Amortizable	7'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS
 Madrid 29.
 Definitivamente, el sábado próximo...

mo, se verificara en Paris la primera reunión de los comisionados españoles y norteamericanos para negociar la paz.

—Hoy publica «El Liberal» unas declaraciones del exministro de Hacienda de la República, don Laureano Figuerola.

El señor Figuerola hace juicios y apreciaciones acerca del estado en que actualmente se encuentra la nación española.

Cree que la responsabilidad de los infinitos desastres que hoy pesan sobre España cae de lleno sobre la mala administración y gran inmoralidad que ha dominado en el país durante veinticinco años.

De estos son culpables según el señor Figuerola los malos gobiernos que hemos tenido durante este tiempo siendo por consiguiente responsable de todo y de un modo indirecto, la restauración.

Se extiende en consideraciones acerca de los peligros que nos rodean y sobre todo en el mal estado del erario.

—Telegramas particulares de Paris dicen que hoy se han reunido los comisionados norteamericanos y españoles para cambiar saludos y conocerse unos á otros.

Manana se reunirá nuevamente para presentar sus credenciales y el viernes es probable que den principio ya las negociaciones de paz.

—El señor Romero Girón ha manifestado que la Compañía Transatlántica pondrá á disposición del Gobierno para la repatriación de tropas todos sus barcos.

Probablemente será necesario emplear algún barco más del extranjero sólo en caso de que haga falta su recurrirá á este medio.

— El ministro de Ultramar ha recordado por cable al Gobernador general de Cuba y á algunos presidentes de Audiencia de la isla que se tramita la orden que tiene dada para que envíen el expediente de libertad de algunos penados de Ceuta que, según parece, han terminado ya su condena.

El retraso que ha experimentado este envío se explica por las circunstancias que Cuba ha atravesado pero el señor Romero Girón ha selegografiado que no se prolongue esta situación en mala.

— También el general Azcárraga ha hecho sus correspondientes declaraciones que publica «El Liberal»

En ellas se ha limitado el general Azcárraga á tratar algunos puntos técnicos.

Ha negado que las epidemias en las posesiones ultramarinas, se cebaran en los individuos jóvenes y ha citado varios casos prácticos que tienden a demostrar que también se han ensañado las epidemias en individuos de todas las edades.

—Lisboa.—En la sesión celebrada por el Congreso de la prensa se ha discutido extensamente sobre la propiedad de los artículos políticos acordando que puedan ser reproducidos, á condición de citar el origen de los mismos.

—El ministro de Marina ha ordenado á la corbeta «Nautilus» que salga de Cadiz en viaje á la vela para Ferrol, a fin de incorporarse a la escuadra.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Una vez tomada su resolución fuese á la casa de banca en que tenia depositados los títulos de su renta, y retirandolos de allí los llevó a casa del primer agente de cambio que halló a mano ordenandole comprase tantas acciones de la Unión General como permitiese la importancia de la cantidad que acompañaba á la orden.

El alza progresiva que aun no se habia olvidado porque aun no habian desaparecido del todo sus consecuencias, justificaron plenamente su atrevimiento.

—Puedo dejar de pagar—fué la reflexión culpable que se le ocurrió á Luciano.

Debemos apresurarnos á manifestar que este pensamiento desleal producto de su desesperación no hizo más que atravesar por su imaginación no inspirandole ningun pesar el que se le hubiese ocurrido.

Al poco rato se presentó Francisco llevando en una bandejita de plata los periódicos que le envió Luciano a buscar.

Apedorose éste de ellos con ansia febril y los abrió con un rapido movimiento.

La lectura de los boletines de la Bolsa convenció á Esperant de que el agente no habia exagerado nada:

Su ruina era completa.
 Ya no habia remedio.

Sus cuatro millones tan indispensables para llevar adelante sus planes se desvanecieron como el humo en algunos minutos.

Luciano quedó reducido á la pobreza, porque fuera del mobiliario de la casa que vendido representaba unos veinte mil francos (tasandolo a los precios de ventas) no poscia nada que tuviese un valor real ó que le pudiese facilitar recursos de alguna importancia.

Luciano rapidamente el abismo que acababa de abrirse á su paso y se acordó de todos los sucesos que le habian impulsado a obrar de esta manera.

En época anterior a los sucesos que relatamos Luciano tenia amistosas relaciones con una mujer a la que solo podia ver una vez a la semana

—A que tengo que daros una mala noticia.
 —¿No hemos sabido hoy lo que se esperaba, mi querido agente?
 —Si mil doscientos francos.

Luciano se puso lívido: sus cuatro millones se desvanecieron como el humo.

Y no era esto lo peor, sino que además de no poder contar con los cuatro millones no ganando nada.

Perdía todo lo que poseía, pues semejante bajo en los valores le arruinaba por completo.

—¿Sin duda será algún pánico?—replicó haciendo un esfuerzo para aparentar cierta tranquilidad.

—Un trastorno tan grande como el que se presentó en la Bolsa de Biena.

—¿Nos responderéis mañana?

—No lo creo, en todo caso, no echéis en olvido lo que acabo de decir.

[Hasta mañana]

—¡Adios ilusiones!
 Todo se desvaneció para siempre!

Y al poco rato añadió:
 —¡Bah! Con un tiro en la cabeza todo se olvidará., [hasta de mí]

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.	1'50 pesetas
Provincias trimestre.	5 " "
Ultramar y Extranjero.	15 " "

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la arde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

II

Será necesario imaginarse un hombre herido por el rayo, y que á pesar de esa herida recobrasc preato el uso de sus miembros, para formar idea del estado en que quedó Luciano de Esperant.

—Pero, despues de la Corte?

Si.

Tuvieron conversación sostenida con el agente Balthazar.

Desde el elevado pináculo de sus sueños de oro viose precipitado ea la profunda sima de horrible realidad, y su energía quebrantó con tñm rudo golpe.

Una hora más tarde, si alguien le preguntara cómo se había dirigido á su casa, no habría podido contestarle satisfactoriamente, ni aún viendose en el saloncillo de fumar del piso que habitaba en la calle de Auber.

La noche había cerrado por completo, y una lámpara que encendió su ayuda de camara al verle entrar iluminaba la fisonomía pálida y contraída de Luciano.

Apoyó los codos en una mesa despues de sentarse y oprimió la cabeza entre l's manos con objeto de comprimir sus sienes, cuyos violentos latines le hacían sufrir porque al estupor del primer momento sucedió una

especie de fiebre cerebral que hizo se confundiesen en su cerebro trastornado tantas ideas, proyectos, reflexiones tristes y amargas á la vez, que no podía pensar en nada por la razón demasiado sencilla de que pensaba en muchas cosas.

De este modo, y cuando en tan crueles pensamientos permaneció mucho rato.

Ni oía los ruidos de la calle y aislado en la abundancia de sus lúgubres pensamientos.

De repente se puso en pié y tiró con violencia del cordón de la campañilla, diciendo al ayuda de cámara que acudió presurosamente al llamamiento.

—Francisco, vé inmediatamente abajo y trae me «La France, Le Temps y La Liberté».

Quería adquirir la seguridad que Balthazar no había exagerado la gravedad de los acontecimientos.

Leer muchos y distintos boletines financieros, con la esperanza de hallar el origen de un pánico sin precedente, poco justificado, y que por consiguiente sería de corta duración.

Apenas desapareció Francisco para ir á buscar los tres periódicos que su mano deseaba leer.

Cuando añadió á su memoria con mucha insistencia el recuerdo de las últimas palabras que le dije el agente Balthazar, y con tal insistencia que se figuró que estaba aún oyendolas.

«La Unión» ha bajado mil doscientos francos y acabó de escribirnos que si mañana por la mañana no podeis ponerme á cubierto, mé verá obligado, con gran sentimiento de mi parte, á liquidaros al entrar en la Bolsa».

Luciano tardó mucho en seguir el movimiento general, pero cuando lo hizo fue bajando la cabeza y despues de resistir se dejó arrastrar por la corriente.